



2010～11 年度
国際ロータリー会長

レイ・クリンギンスミス

Weekly Report Niigata



2010～11 年度
新潟ロータリー会長

樋熊紀雄

新潟 RC 8 月第 2 例会 (2010.8.10) No.2860

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱

(2) 樋熊 紀雄会長挨拶

会員増強・拡大月間に寄せて

先週は、東山ガバナー公式訪問でした。ガバナーとの懇談会、クラブ協議会に、関係された会員の皆様には、暑い中長時間に及ぶ発表・ご意見をいただきありがとうございました。

これからは、事業計画書に盛られております事項を粛々と進めてまいりたいと存じますので、よろしくお願ひ申し上げます。

さて、今月は会員増強・拡大月間です。1905 年 2 月 23 日にシカゴロータリークラブが誕生しました。それからは、志を同じくするクラブが次々各地に生まれて、国境を越え、今では 200 以上の国と地域に広がり、2010 年 4 月 1 日現在、クラブ数 33,855、会員数 1,224,384 人に達しました。

日本では、2010 年 4 月 1 日時点で、クラブ数 2,303、会員数 91,875 人です。

世界のロータリアン数は、微増していますが、日本では 1996 年には 130,000 余名の会員数でしたが、現在までに 4 万人減少したことになります。

本日は、RI 第 2760 地区江崎柳節さんが RI 第 2590 地区拡大増強セミナーにおいてご講演された内容をお話申し上げたいと思います。

会員増強・拡大はいつも緊急の課題であります。この 10 数年間は日本のロータリーにとっては、失われた時期でありました。度重なる経済危機もあって、増強は、大変なのでしょうか。しかしながら、ロータリアンは、これまでも幾多の困難を潰れずに乗り切ってきました。

会員増強には、①年度内の増強の努力は、年度末にはそれを上回る退会者を見ていること、②新入会員の獲得は当然大切であるが、入会後ケアが更に重要であること、③各世代に及ぶ会員の研修、情報提供、意欲喚起こそが喫緊の検討事項である。と述べておられます。

退会の原因には、1) クラブの指導性の弱さ・・・68.1%、2) クラブのあり方に魅力がない・・・52.2%、3) クラブのプログラムが充実していない・・・51.6% が挙げられております。

第 2560 地区 2009-2010 年度クラブ活性化セミナーの会員へのアンケートに、この報告と同様な結果がみられておりました。

この原因はどこにあるのでしょうか。江崎氏は、クラブが次のような点で制度疲労を起こしているのではないかと指摘おります。

- 1) 全員被紹介者でありながら紹介者になっていない、
 - 2) 時代の変化に適応するか、減じるか、
 - 3) 極めつけの指導者集団でありながら Information Divide (情報格差)、
 - 4) 極上のリーダー集団が変化を好んでいない、
 - 5) 理解が耳学問だけの伝承になっていないか、
 - 6) 新入会員の憧憬に応える研修がされているか、
 - 7) 職業分類の今日化に対応できているか、
 - 8) 味方の銃撃で味方が殺されていないか、
 - 9) 決意して入った奉仕を、実践できるクラブであるか。
- これらご指摘のことは、当クラブにとって全て課題であります。出来ることから改革へ向けて踏み出していくことではとの思いです。

Wilf.Wilkinson RI 会長 (07~08)は、「どんなに多くの業績を数え挙げても、新会員を増やし、既存会員を維持し続けなければ、ロータリーは生き残れない。消滅するのです」と述べております。

誇り高い、去り難いクラブにする方策は、クラブを磨くこと、それにクラブの定期的な点検、定期的な棚卸しが不可欠であり、クラブの点検、指針には CLP がよい。と結んでおります。

本日は、会員増強・拡大に考えてみました。

(3) 一年交換学生ステファノ君帰国挨拶・お小遣い贈呈

私は日本来てもう1年になります。そして、あさってブラジルへ帰らなければいけません。私は日本に来て、とても日本語が上達しました。じこくの文化を学ぶことによって私のしやは広がったと思います。私は日本で色々なことを学びました。たとえば日本の方々と多くふれあうことによって日本人の考え方や文化をすることができるようになりました。文化も言語も違う人を受け入れられるようになったことは私をとてもしちようさせてくれたと思います。私は日本が好きになりました。今では日本の大学に行くことを考えるようになったほどです。今まで日本でして来たけいけんができたのは全て私クラブのおかげです。そして私をしえんしてくれたブラジルの家族や友達にとても感謝しています。私を受け入れ、私にきちょうな体けんをさせてくださったみなさまに大きな感謝を送りたいと思います。今まで本当にありがとうございました。

(原文のまま)

(4) IMのご案内(片野 IM 副実行委員長、馬場新潟西 RC 会長より)9月4日12時開会 14時懇親会 於オークラホテル (昼食の用意はございません)

(5) 山田 隆一前会計より前年度決算報告 ～拍手をもって承認～

(6) 幹事報告

・加茂 RC 50 周年式典 10月2日 加茂市産業センター大ホールで開催されます。
・糸魚川 RC 50 周年式典 9月25日 ホテル糸魚川で開催されます。詳細、申し込みは事務局へお願いします。

・ロータリー事務局は8月13日より16日までお休みさせていただきます。

(7) 会員スピーチ「新潟球児の甲子園」

新潟放送興業(株)代表取締役社長 相沢 信介 君

8月17日の例会予定

会員スピーチ

「低炭素社会を目指す建物づくり」

清水建設(株)北陸支店新潟営業所長 山口 眞樹 君